
 令和4年第3回定例会一般質問通告一覧 

質問順位及び質問者 持ち時間         質問事項及び質問内容                         答弁を求める者 

  

 1 藤田 一男 40分 

 １．塙町地域公共交通活性化協議会への町民の要望について                       町長 

（１）つちやクリニック前へのバス停の設置の町の考えを伺う 

２．健診結果通知書の早期発送について                      町長 
 

2 金澤 太郎    60分 

１．子育て支援施策について                             町長・教育長 

（１）高校生向け奨学金の資金拡充について伺う 

（２）塙スマイルアプリと小中学生向けメール一斉同報サービス 

の統合可能性について伺う 

   （３）子ども向け遊具設置について伺う 

   （４）各課個別の子育て支援策を役場全体で共有し、一元的にア 

ピールできる横断的な認識が必要と思うが考えを伺う 

  ２．人出不足、特に一次産業の人出不足について                町長 

（１）公務員の副業について伺う 

 ３．年度予算執行、施工時期の優先順位について                町長 

  （１）予算執行の優先順位・施工時期に、基準等があるか伺う 

  （２）同順位の執行予算に優先順位をつける場合、どのような基準 

     が考えられるか伺う 

 ４．シェアハウス（高齢者等共同住宅）の利活用促進について          町長 

  （１）シェアハウスの利用問合せに対し、利用に至らなかった経緯 

     を確認していれば伺う 

  （２）布団のレンタル業者の紹介等ができるか伺う 

  （３）高齢者以外での利活用が期待できる施策で、具体化に向けて 

     検討している施策があれば伺う 

 ５．新型コロナの経済支援策について                     町長 

  （１）町単費による支援額増の考えがあるか伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



質問順位及び質問者 持ち時間         質問事項及び質問内容                         答弁を求める者 

 

3 菊地 哲也    60分 

 １．子ども第三の居場所事業について                  町長、教育長 

  （１）内容の詳細について再度伺う 

  （２）財源の見通しについて再度伺う 

 ２．病児保育について                             町長 

  （１）急な体調不良などの子どもを一時的に預かる病児保育整備について 

     町の考えを伺う 

  ３．役場新庁舎建設について                          町長 

   （１）設計、工事費の積算の進捗について伺う 

（２）緊急保全事業の期限について伺う 

（３）返済計画について伺う 

  ４．副町長不在について                            町長 

   （１）副町長不在について町長の考えを伺う 

 

4 鈴木 茂     60分                            

 １．新庁舎建設の進捗状況を問う                        町長 

 ２．道の駅はなわの運営状況を問う                       町長 

   （１）2年連続赤字経営と聞くが本当か伺う 

   （２）赤字の要因はどのようなことか、経営責任の所在はどうするのか伺う 

   （３）町議員が理事長であって町から指定管理料を受け取るようなことは、 

      町として問題があると捉えていないのか伺う 

   （４）道の駅の農産物の生産力を向上させるため生産資材の補助をすべきと 

      思うが考えを伺う。また、利益アップのため仕入れ販売をしないコン 

セプトであるが、町で生産していない商品を販売してはどうか伺う 

   （５）町長は今後道の駅の賑わいを取り戻すため、どのように運営していく 

      のか伺う 

  ３．台風等の大雨に対する町内対策がどのように行われたかを問う         町長 

   （１）対策の詳細を伺う 

   （２）台風19号並みの大雨で災害が出ない対応がとれているのか伺う 

 

5 吉田 広明    60分                            

 １．子どもの支援事業及び、継続的な支援対策関連について伺う          教育長 

  （１）令和4年度の塙小学校の入学児童数 

  （２）はなわこども園などに健康福祉課の職員を配属した理由 

  （３）学校給食や子どもの居場所、湯遊ランドなどの食材供給体制 

  （４）チャイルドケアラー及び、ヤングケアラー関連 

２．ネオニコチノイド系農薬の対応状況及び、関連について伺う           町長 

 （１）今年度から塙町の補助対象から外すという判断理由 

 （２）ネオニコ散布による生態系及び人体への影響 

３．前年度の基金積立の状況について伺う                     町長 

 （１）令和3年度の基金状況 

 （２）基金を利用した事業計画 

 （３）社会福祉協議会の建物改修計画 

 



 

質問順位及び質問者 持ち時間         質問事項及び質問内容                           答弁を求める者 

  

6 青砥 與藏    50分                            

 １．子育て支援について                             町長 

（１）塙町での母子サポートや新たな子育てサービスがあるのか問う 

  ２．社会福祉・高齢者介護について                        町長 

   （１）介護職の待遇向上に全力をあげていくべきだと改めて思うが、改善する 

用意があるのか問う 

   （２）塙町の老人会組織の会員数が縮小しているとのことだが、町長の対応策 

を問う 

   （３）在宅を支援するには、公共交通の充実が求められる。今年度の公共交通 

企画の進捗状況を問う 

  ３．塙町の産業について                             町長 

   （１）町長の働き方改革、個人所得に対する考えを問う 

 （２）安定した地盤の阿武隈山系を利用した、企業の立地の考えを問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

質問順位及び質問者 持ち時間         質問事項及び質問内容                           答弁を求める者 

 

7 七宮 広樹    60分 

 １．塙町の諸課題について                        町長・教育長 

（１）山口県阿武町の誤送金問題を受け、塙町の各種送金手順を尋ねる 

（２）3月16日に発生した塙町震度4による、施設被害の修復状況を尋ねる 

   （３）利用が多い公民館本館のあり方と、今後の考えと計画を尋ねる 

   （４）役場職員採用にあたり、林業・農業・建築分野に精通した人材採用 

の考えを尋ねる 

   （５）国はマイナンバーカード普及率を促すために、最大2万円分のポイ 

      ント還元事業として、6月30日から受付を始め、カード交付申請締 

め切りを9月30日まで設けているが、町は申請殺到に対応した準備 

ができているのかを尋ねる 

  ２．防災協定を結ぶ葛飾区・練馬区に、備蓄倉庫を促す誘致活動について       町長 

   （１）首都直下地震等の大規模災害時には、どのような手順で支援や対応 

      を行うのかを尋ねる 

   （２）塙町は両区に対し、どのような備えをしているのかを尋ねる 

   （３）葛飾区・練馬区に対し、備蓄倉庫の誘致活動を進める考えを尋ねる 

   （４）災害に強い塙町のPRを図り、勿来インターまでのアクセス道の整備 

      が整う那倉地区に、総合防災拠点構想（米の備蓄倉庫・木材の仮設 

      住宅キット倉庫・一時避難エリア・訓練場・ヘリポート）を描き、 

      県や国に誘致を呼び掛ける考えを尋ねる 

  ３．自転車を活用した町づくりについて                      町長 

   （１）道路の整備状況と、標識の設置状況を尋ねる 

   （２）自転車による来町者数と、町民との交流活動を尋ねる 

   （３）町民の自転車活用意識が低いが、どのように高めていくのかを尋ねる 

   （４）自転車活用に特化した、町民の健康維持を促す取り組みと計画を尋ねる 

   （５）さらなる整備として、コース案内板や休憩所の設置などの展開を尋ねる 

   （６）来町者が着替えたり、自転車を組み立てたりする拠点整備の考えを尋ねる 

   （７）塙町の自然と山を活かし、マウンテンバイク用のオフロードコース開設 

      の考えを尋ねる 

   （８）塙町憲章に「自転車で健康づくりの町」宣言を打ち出す考えを尋ねる 

  ４．農業振興地域の見直しについて                        町長 

   （１）昭和48年3月に指定され、それ以来見直しが行われていないが、時代の 

      変化に対応した見直しが必要と思うが見解を尋ねる 

   （２）町の発展や活性化を促すためにも、一級町道をはじめ国県道沿いの農振 

      指定を外すべきと思うが、見解を尋ねる 

   （３）他市町村では既に見直しが進められているが、塙町の取り組みと今後の 

      計画を尋ねる 

  ５．地域公共交通活性化協議会について                      町長 

   （１）委員からはどのような意見が出され、決定に至る流れを尋ねる 

   （２）塙・常豊・高城・笹原地域によって、交通格差が生じるが今後の方向性 

      を尋ねる 

   （３）限られた財源の中で公共交通の存続に対し、コンサルタントの意見を尋ねる 



質問順位及び質問者 持ち時間         質問事項及び質問内容                           答弁を求める者 

  

8 吉村 守広    60分                            

 １．庁舎建築について                              町長 

   （１）新庁舎建築に至った判断の経緯の確認を伺う 

   （２）「公募型プロポーザル」について伺う 

     ・事業費13億6千万円とあるが、この金額には本体工事、外構工事、 

      関連施設工事、解体工事を含むと書かれているが、間違いないか伺う 

     ・工費の圧縮や資材高騰等に伴う設計プランの見直しについて伺う 

     ・現在の進捗状況と、議会への説明日程を伺う 

  ２・JR塙駅周辺の対策について伺う                        町長 

   （１）老朽化した危険な空き家の対策について伺う 

   （２）塙駅にある塗装が剥がれている水防倉庫について伺う 

  ３．移住定住について伺う                            町長 

   （１）小規模住宅プランと住宅用地の無償譲渡政策について伺う 

 

9 吉田 克則    60分                            

 １．宮田町長の町づくりと施策について考えを問う                 町長 

   （１）町づくりの基本をどのように考えているのか伺う 

   （２）生活、子育て関連支援等・町有施設・行財政改革及び人事管理に 

      ついて伺う 

  ２．塙町における大規模太陽光発電施設工事と町としての関わりについて問う     町長 

   （１）太陽光発電施設設置は、どのような手続きを踏んで許可されている 

      のか伺う 

   （２）太陽光発電施設の規模及び発電量等について伺う 

   （３）今後、町としてどのような関わりがあるのか伺う 

  ３．給付金誤振り込みが社会的問題になったが、当町の事務処理体制について問う   町長 

   （１）他県で給付金を誤って一人の個人口座に振り込まれ、社会的問題に 

      なったが、町はどのように捉えているのか伺う 

   （２）当町の事務処理体制について伺う 

   （３）あってはならないことなので、これを受けての町の未然防止対策等 

を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



質問順位及び質問者 持ち時間         質問事項及び質問内容                           答弁を求める者 

  

10 下重 義人    60分                            

 １．町が発注を行っている委託業務の選定基準及び重要性について伺う        町長 

   （１）選定基準の定め方に関して伺う 

   （２）委託業務の内容によって資格の必要性を伺う 

   （３）突発的な事故後の対応に関して伺う 

  ２．県立高校改革の一環で、塙工業高校統合・再編終了後の在り方に関して伺う    町長 

   （１）県立高校改革の前期実施計画終了後の2年間の校名と『校舎方式』の 

      内容を伺う 

   （２）塙工業高校 校舎の利活用をどのように考えているのか伺う 

  ３．県は本年度から農繁期の担い手確保に着手するとあるが、本町の担い手不足    町長 

    の対応をどのように考えていくのか伺う 

 

11 鈴木 元久    60分                            

 １．自転車の保険について                        町長・教育長 

   （１）町が所有している自転車及び町全体の保険加入状況を伺う 

   （２）中学生の自転車通学はいるのか、又何名か伺う 

   （３）13歳未満の児童・園児には、自転車に乗るときはヘルメットの着用努力  

      義務となっている。笹原地区では、半額の補助を出すようである。その 

他の地区の状況はどうなっているか伺う 

   （４）今後、保険の加入をすべきではないか。町ではどのように考えているか 

      伺う 

  ２．ワクチン接種について                            町長 

   （１）3回目のワクチン接種の進捗状況について。65歳以上、16歳以上65歳未満、 

      16歳未満の人数を伺う 

   （２）4回目の接種はいつ始めるのか。又いつ頃終了する予定なのか伺う 

  ３．IP電話の設置について                            町長 

   （１）設置されていない家庭は何件あるのか。又今後どのようにするのか伺う 

   （２）料金の支払い体系はどのようになっているのか。又無料にする考えは 

      ないのか伺う 

 


